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　日本共産党議員団は、令和６年度姫路市一般会計予
算案に反対しました。この議案には、長年にわたり市民
のみなさんとご一緒に運動を進めてきた、高校卒業まで
のこども医療費完全無料化をはじめ、不登校児童生徒へ
の支援の拡充も計上されていますが、国の冷たい予算から
市民の暮らし・福祉を守る予算になっていません。
　反対の第１の理由は、市民、特に高齢者に負担を強い
る予算となっていることです。公民館や市民会館等の使
用料や好古学園大学等の授業料など、合計７４件の値上
げで約1.35億円の負担増となっています。
　また、敬老金やICOCAカードの廃止等、高齢者福祉関
連事業の見直しによって、3.45億円の削減で、合計約4.8
億円もの負担増を市民に押し付けるものです。
　反対の第２の理由は、不要不急の大型公共事業と大

企業誘致を推進する予算だからです。播磨臨海地域道路
の整備促進では、「内陸・加古川ルート」の約32ｋmを当
面、都市計画決定をしようとしていますが、事業主体も決
まっていません。また、大企業の内部留保が530.5兆円と
過去最高を更新しています。そのような大企業に対して、
誘致のための助成金は必要ないと考えます。
　反対の第３の理由は、大量の個人情報の流出やマイナ
ンバーカードをめぐる紐付けの誤りなど、問題がある中で
のデジタル化、姫路版スマートシテｲ推進の予算となって
いるからです。
　また、国民健康保険事業・介護保険事業・後期高齢者
医療事業の３特別会計予算案についても、年金等が増え
ない中、物価高騰により保険料の負担が重いなどの理由
で反対しました。

―希望をあなたと共に―
暮らし・なりわい支援の市政に
新年度予算案について ―高齢者福祉の後退・市民負担増の予算に反対―
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市民の願い実現へ
子育て支援の拡充
高校卒業までの
こども医療費完全無料化
７月から所得制限を撤廃し、通院、入院
にかかわらず全額助成されます。

1ヵ月児健康診査費の助成
生後１ヵ月の乳児の健康状態等を確認
するもので、健康診査にかかる費用に対
して、上限4,000円が助成されます。

不登校児童生徒の
居場所づくりの推進
不登校児童生徒支援員の配置
小・中学校の「校内サポートルーム」に不登校児童
生徒支援員を配置し、学習・生活支援を行います。
(配置校数　小学校18校、中学校36校)

出張型適応教室の増設
学校に通いづらい小・中学生に学校以外の居場所
を提供するため、新たに大塩公民館と香寺図書館
において教室を増設します。

教育環境の拡充
学校体育館への
空調設備の整備
教育環境の改善及び避難所として
の機能強化を図るため、小・中・義
務教育学校及び高等学校の体育館
に、2024年度から2026年度の3ヵ年
で空調を設置します。

新年度予算案に対しての反対討論をする谷川議員新年度予算案に対しての反対討論をする谷川議員
削減される高齢者福祉事業の比較一覧表

（高齢者福祉関連事業の見直し ～健康長寿の姫路（まち）を目指して～ を基に作成）



谷川議員：姫路市は、新年度予算案の中で、高齢者福祉関連事業につい
て、一律給付・助成型から介護保険や地域支援事業を基本展開するとし
て約３億円の減額を明らかにしました。バスは１乗車50円から150円に、
ICOCAカードの廃止や敬老金も廃止するとしています。年金が上がらず、
物価高騰で暮らしがたいへんです。高齢者に追い打ちをかけるような施
策は撤回すべきと考えます。以下３点について答弁を求めます。

谷川議員：①改悪の理由について ②健康長寿の姫路(まち)について 
③説明責任について 

当局答弁：①人口構造の変化や時代背景を踏まえ、持続可能な事業を目
指し、検討を重ね、市民アンケートの分析や実態把握を進め、決定した。
②外出機会の減少も懸念するが、新たな外出機会の提供を促していく。
③コールセンターの設置や10月実施までの半年間周知期間を設けている。

高齢者福祉関連事業の改悪は止めよ

谷川議員：政府は、マイナンバーカードの「市民カード」化を推進する閣議
決定を行うなど、その推進を図ろうとしています。姫路市は、デジタル田園
都市国家構想交付金type３の採択を受け、姫路市ライフ・スマート都市
実装事業を進めようとしています。以下２点について答弁を求めます。
①個人情報の保護について②市民サービスの公平性は保たれるのか 

当局答弁：①民間事業者に対しては、契約締結時に個人情報取扱特
記事項を提出させるとともに、一定のセキュリティレベルを確保してい
るかを確認している。さらに、専門組織の設置や定期的な訓練や監査
を実施する予定。 ②ひめじポイントは、マイナンバーカードの普及促進
である自治体マイナポイント事業を活用し、令和３年度から実施してい
る。マイナンバーカードは、国内に住民登録のある方は取得可能である
ため、要件としては公平であると考えている。

マイナンバーカードの
「市民カード」化は問題ないのか

谷川議員：不登校児童生徒とその保護者への支援は、最重
要課題の１つです。総合教育センターで行われている教育
相談事業において、予約を入れてから面談まで２ヵ月から
３ヵ月待ちの状況が生じているとの新聞報道がありました。
現在、17名の教育相談員が対応に当たっているとのことで
すが、増加する相談に適切に対応するためにも、教育相談
員の増配置を求めるとともに、待遇改善も併せて求めます。

当局答弁：教育相談員の増配置を図ることで、相談者の
ニーズに早急に対応できるとともに、充実した相談体制が
整う。待遇については、他市町の動向を注視し検討する。

谷川議員：教育相談員の増配置については、具体的に新年
度何名増えるのか答弁を求めます。

当局答弁：来年度は20名で、３名増員する予定。

教育相談員の増配置を

谷川議員：能登半島地震において、当初避難所は想定以上
の避難者で水や食料品の不足等で大混乱していました。地
震発生当初の避難所の様子を中継していましたが、雑魚寝
状態には驚きました。以下２点について答弁を求めます。
①指定避難所における防災資機材の配置・確保について
②避難所運営にジェンダーの視点を 

当局答弁：①災害対策用備蓄倉庫等において集中管理して
いるが、指定避難所においても、毛布やアルミレジャーマッ
ト、段ボールベットやテンション・簡易トイレなど配置してい
る。備蓄量等については、改めて確認したい。②良好な避
難生活を送ってもらえるよう、避難者全員が協力して運営し
てもらう。男女共同参画の視点、高齢者など配慮が必要な
人の視点が何より重要と考えている。避難所運営のポイント
の冊子については、配布し、地区防災訓練など機会を捉え
て説明・周知していきたい。

災害対応にも
ジェンダーの視点を

　高齢者福祉関連事業の見直しについての請願に対
し、賛成討論を行いました。この請願は、来年度廃
止、縮小予定の高齢者福祉関連事業を、現事業の維
持を基本に再考を求め、年金者組合姫路支部より提
出されました。これらの事業は、高齢者の「社会参加
と生きがいづくり」を促すことを目的にしています。廃
止予定の敬老金条例第１条には、「敬老の意を表し、

併せて福祉の増進に寄与することを目的とする」と明
記されています。
　物価高騰と年金が減らされる中での事業削減は、
高齢者に更なる負担を強いるものです。また、外出を
控えることで認知症予防やフレイル予防を損ねる恐れ
があります。そのため、請願の採択を求めましたが、日
本共産党議員団のみの賛成で不採択となりました。
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高齢者福祉関連事業の
見直しについて

■請願に対する各会派の態度

日本共産党 の質問から2 月 議 会

―利用者の健康増進・リスク予防の点からも賛成―請願に対する賛成討論

請願に対する賛成討論をする小田議員

答弁を受けて：当局は、「マイナカードは誰でも取得できるから問題な
い」としていますが、マイナカードの取得は任意です。マイナポイントは、
地方自治法にも明記されているように、「役務の提供を等しく受ける権
利」の侵害であり、税の公平性の観点からも問題と考えます。

―「市民カード」化の問題点について―


